En la Red: Eurovegas y otras islas

Ana Sanz Fernández Rebeca Fernández Yunquera Alejandro Rodriguez Sebastián Madrid (España), marzo de 2012.

Eurovegas

Primeras noticias sobre el proyecto

Una empresa de casinos estadounidense busca abrir otro 'mini Las Vegas' en España (Heraldo de Aragón, 17 de febrero de 2011)

«El presidente de 'Las Vegas Sands' que explota casinos en Singapur, Macao y en EEUU, confirma ha entablado conversaciones con los gobiernos de varias comunidades autónomas para construir un complejo con 20.000 habitaciones y espacios recreativos, así como comerciales.»

Las Vegas en Madrid o Barcelona

YOLANDA MONGE (El País, 18 de febrero de 2011)

«Un operador estadounidense de casinos quiere levantar en España una pequeña versión de la 'capital del juego'. Madrid conoce el proyecto y "valora" varias ubicaciones.»

 $\ensuremath{\mathcal{E}}$ "Euro-Vegas" en España? Las Vegas Sands Corp. quiere construir un macro complejo de ocio de 15.000 millones de euros

LAURA GUILLOT (El diario del juego, 21 de febrero de 2011)

«Las Vegas Sands Corp. quiere construir un "Euro-Vegas" en España, según anunció su director general Sheldon Adelson, haciendo alarde de su macro proyecto de 15 mil millones de euros para un centro turístico con múltiples casinos en Madrid o Barcelona.»

Características del proyecto y sus consecuencias económicas, laborales, fiscales y medioambientales

Dinero opaco para EuroVegas

Bruno García Gallo (El País, 11 de diciembre de 2011)

El 23 de febrero de 2009, los seis señores del juego de Macao (China) se reunieron en un casino de uno de ellos, el multimillonario Stanley Ho, y acordaron asociarse para «promocionar sus intereses comunes». Al frente de esa sociedad pusieron al propio Stanley Ho, al que un organismo estatal norteamericano ha relacionado con el crimen organizado en ese país asiático. Unos meses antes, el responsable de la agencia del juego de Macao, Manuel Neves, explicaba al embajador estadounidense en Hong Kong (estas ciudades apenas distan 70 kilómetros) que allí operan dos importantes grupos criminales de las llamadas triadas, 14k y Shui Fong. Neves pronosticaba además que los ingresos de estas mafias caerían en 2009 en la misma línea que los derivados del juego en Macao, «relacionando de esta forma implícitamente» triadas y casinos.

Leyes a medida para la capital del juego

Bruno García Gallo (El País, 12 de diciembre de 2011)

«El magnate estadounidense Sheldon Adelson lleva buscando desde hace casi dos años la ubicación perfecta para plantar la cuarta pata de su imperio mundial. Tras abrir casinos en Las Vegas (Estados Unidos), Singapur y Macao (China), puso sus ojos en el sur de Europa, y comenzó a cortejar a Barcelona y Madrid. Es en la capital donde, aparentemente, las negociaciones están más avanzadas.»

Contra la crisis, más crisis: la fórmula del macrocasino en Madrid (Ecologistas en Acción, 30 de enero de 2012)

«Frente a la posibilidad de instalar en la Comunidad de Madrid el mega proyecto de turismo, ocio y juego Las Vegas Madrid, Ecologistas en Acción denuncia los impactos económicos, sociales y medioambientales derivados del mismo.»

EuroVegas (I) —Learning from Las Vegas. Algunos mitos sobre el ludosarrollo local (La Trama Urbana, 27 de febrero de 2012)

«Creemos que es importante considerar algunas cuestiones básicas sobre Las Vegas (Nevada, EEUU), ya que es el modelo económico en el que se inspira el proyecto que se propone en Barcelona. Sin querer hacer un análisis exhaustivo de todos los elementos a tener en cuenta para un proyecto de este tipo, presentamos aquí algunos de los grandes mitos sobre Las Vegas en relación a los posible beneficios que podría tener la EuroVegas. El objetivo es añadir elementos al debate para tener claro cuál es la decisión que se toma y cuáles pueden ser sus consecuencias.»

Els terrenys agrícoles on es vol fer Eurovegas, un equipament estratègic per la seguretat alimentària (Ecologistas en Acción, 27 de febrero de 2012)

«El Delta del Llobregat és un dels tres punts més fèrtils de tota la conca mediterrània, juntament amb els deltes del Nil i de l'Ebre. Les zones conreables del Delta suposen unes 2.930 ha, del total de 4.708 del conjunt de la comarca. Destaca un gran dinamisme del sector que, gràcies a una pagesia abocada a la seva feina, treu el màxim profit de les condicions excepcionals del Delta per a practicar una agricultura intensiva de regadiu altament productiva, destacant per la producció d'hortalisses i fruita.»

Montoro: las normas son "revisables" para atraer inversiones como Eurovegas (Europa Press, 28 de marzo de 2012)

«El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, ha afirmado durante la sesión de control al Gobierno en el Pleno del Congreso que las normas españolas son "claras" pero "revisables en un futuro", si es necesario, para atraer inversiones que creen puestos de trabajo, como es el caso del proyecto de construcción del macrocomplejo de ocio conocido como Eurovegas, que podría implantarse en la Comunidad de Madrid o en Cataluña.»

Se barajan varias ubicaciones en Madrid y en Barcelona

Madrid

La Comunidad está en conversaciones "avanzadas" con Sheldon Adelson para acoger una "gran ciudad de congresos y ocio"

(El Mundo, 2 de noviembre de 2011)

«El vicepresidente del Gobierno regional, Ignacio González, ha explicado este miércoles que la Comunidad de Madrid está en conversaciones "avanzadas" con el Gobierno central y con el inversor americano Sheldon Adelson, para acoger en la región una "gran ciudad de congresos y ocio" que generaría la creación de 50.000 puestos de trabajo directos.»

Sorprendente ofrecimiento municipal para albergar Eurovegas (Ecologistas en Acción, 2 de febrero de 2012)

«Ecologistas en Acción considera sorprendente que varios ayuntamientos de la Comunidad de Madrid se hayan ofrecido para albergar el macroproyecto de Las Vegas-Madrid. Esta circunstancia evidencia dos cuestiones muy preocupantes. Por una parte, los ayuntamientos apoyan la explotación laboral que supondría admitir los cambios normativos solicitados por el magnate americano. Por otro lado cuentan con enormes bolsas de suelo urbanizable, actualmente sin uso, que se reclasificaron utilizando argumentos falsos como la necesidad de viviendas.»

No a la instalación de Eurovegas en Navalcarnero (Ecologistas en Acción, 1 de marzo de 2012)

«Aunque Ecologistas en Acción del Suroeste de Madrid se niega a la implantación del complejo hotelero y macro casino Eurovegas en cualquier población de la Comunidad de Madrid y Cataluña, ve especialmente incomprensible la postulación de Navalcarnero a dicho despropósito.»

No a Las Vegas en Alcorcón

(Ecologistas en Acción, 16 de enero de 2012)

«Ante las recientes declaraciones por parte del alcalde popular de Alcorcón, David Pérez, en las que respalda el interés de Las Vegas Sands por instalar su empresa de casinos en el municipio Ventana nueva, la plataforma ciudadana Stop Distrito Norte, de la que es integrante Ecologistas en Acción del Suroeste de Madrid, no puede más que mostrar su oposición a un nuevo y desesperado intento por llevar a buen puerto el macroproyecto especulativo que es la urbanización del norte del municipio, proyecto que dejaría al municipio sin suelo no urbanizado agotando su capacidad de ensanche y a su vez acabaría con destacados valores naturales (retamar, reductos de encinas,¿) sin resolver de raíz el problema de acceso a una vivienda.»

El Pleno 'tumba' el ofrecimiento del alcalde de ceder terreno municipal para acoger Euro Vegas (La Vanguardia, 14 de febrero de 2012)

«El Pleno del Ayuntamiento de Leganés ha aprobado este martes —con los votos a favor de 'Unión por Leganés' (ULEG), PSOE e IU, y la oposición del PP— desautorizar al alcalde, Jesús Gómez (PP), por su ofrecimiento a la Comunidad de Madrid de terrenos anexos en La Fortuna para optar a acoger el proyecto de un magnate estadounidense conocido como Euro Vegas.»

Barcelona

Mas-Colell viajó a Las Vegas en noviembre para negociar el casino Lluís Pellicer y Clara Blanchar (El País, 25 de enero de 2012)

«Madrid no está sola en la puja por captar el gran complejo de casinos que el magnate estadounidense Sheldon Adelson quiere abrir en el sur de Europa. El consejero de Economía y Conocimiento, Andreu Mas-Colell, realizó el pasado mes de noviembre un viaje relámpago, de menos de 72, horas a Las Vegas (EEUU) para entrevistarse con el presidente de Las Vegas Sands Corporation. La visita, según explicaron fuentes del Ejecutivo catalán, sirvió para que el consejero conociera de primera mano el proyecto y evaluara el interés de la compañía por instalarse en Barcelona.»

El Prat rechaza acoger un proyecto vinculado a "juego, drogas y prostitución" María Jesús Ibáñez (El Periódico, 15 de febrero de 2012)

«El alcalde de El Prat de Llobregat, Lluís Tejedor (ICV), ha rechazado tajantemente la posibilidad de que la ciudad acoja el complejo de ocio Eurovegas, mientras que la alcaldesa de Montcada i Reixac, Maria Elena Pérez (PSC) y el de Gavà, Joaquim Balsera (PSC), han mostrado su disposición a, al menos, escuchar la oferta que pueda hacerles llegar el grupo inversor Las Vegas Sands Corp.»

Eurovegas, un "tumor maligne" al cor de l'àrea metropolitana de Barcelona (Ecologistes en Acció, 17 de febrero de 2012)

«El grup ecologista Les Agulles-Ecologistes en Acció del Baix Llobregat mostra la seva gran preocupació per l'interès de la Generalitat en aquest projecte del multimilionari nord-americà Sheldon Adelson, que en cas de fer-se realitat significaria no només aixecar una "nova ciutat" a la comarca sinó crear una illa fora de la llei.»

Se alzan voces críticas contra el proyecto

Capitalismo de Casino

IGNACIO ESCOLAR (Escolar.net, 25 de enero de 2012)

«Imaginen que soy un inversor multimillonario. Imaginen que me planto con mi puro, mi chequera y mi sombrero de chistera en Francia, o en Alemania, o en cualquier otro país civilizado de esos que se supone queremos imitar. Imaginen que —como buen empresario "liberal"— busco apoyo y dinero público para montar mi negocio privado: una docena de casinos con sus hoteles y sus campos de golf; un Las Vegas en el arrabal de Europa; un paraíso fiscal.»

¡Hagan juego, señores!

MIGUEL ÁNGEL AGUILAR (El País, 27 de febrero de 2012)

«Desde "¡Bienvenido mister Marshall!", la sucesión de timos en macro proyectos se ha disparado (...) Mister Adelson quiere que se le conceda un limbo legal donde quede exento de cumplir la legislación vigente en materias como tabaco, extranjería, menores, prostitución, blanqueo de dinero, urbanismo y otras cuestiones.»

Participa en la reflexión para decidir la posición pública de e-cristians en referencia a Eurovegas (E-cristians, 29 de febrero de 2012)

«La forma acelerada, como una carrera entre Madrid y Barcelona, y la falta de datos no hace posible a la sociedad civil y a sus entidades una correcta evaluación, un análisis coste/beneficio que sitúe todos los elementos, o al menos los más determinantes en un marco de racionalidad. También debe considerarse en plena crisis económica que se afirma, y compartimos que tiene raíces morales, cuáles son los principios, los criterios ¿guía- con los que queremos que la política, nuestros representantes actúen para hacer frente a las dos crisis, actitud necesaria para salir de ella lo menos malparados posibles como personas.»

¿Ayudas para el nuevo casino en Madrid? No, gracias (Nada es gratis, 27 de enero de 2012)

«Estos últimos días hemos visto flotar en la prensa distintas informaciones sobre la intención de Sheldon Adelson de montar un mega-casino en Madrid. La presidenta de la Comunidad, Esperanza Aguirre, ha manifestado su predisposición hacia el tema y ha propuesto cambiar la legislación para permitir que este complejo salga adelante y facilitar la cooperación de las administraciones públicas en tal empeño.»

Eurovegas: ¿crear empleo a cualquier precio? [Eurovegas: crear ocupació a qualsevol preu?] (Justícia i Pau, 20 de marzo de 2012)

«Por este motivo, queremos expresar nuestra gran preocupación ante el proyecto de inversión empresarial conocido por "Eurovegas", al que el Gobierno de la Generalitat parece decidido a apoyar, para que se instale en Cataluña. [Per aquest motiu, volem expressar la nostra greu preocupació davant del projecte d'inversió empresarial conegut per "Eurovegas", al qual el Govern de la Generalitat sembla decidit a donar suport, per tal que s'instal·li a Catalunya.]»

Rechazo al proyecto Las Vegas en Madrid

(Ecologistas en Acción, 24 de enero de 2012)

«Ecologistas en Acción de la Comunidad de Madrid considera aberrante y un insulto a los ciudadanos la construcción de Las Vegas de Madrid y que la Presidenta Autonómica diga que las modificaciones en la legislación que reclama el promotor del proyecto podrán ser "del tipo que sean" todo para conseguir que el proyecto se instale en la Comunidad.»

El alma del megacasino, investigado por corrupción

F. FAFATALE (Diagonal, 22 de febrero de 2012)

«Sheldon Adelson, magnate del juego al que Esperanza Aguirre baraja dar barra libre para levantar un megacasino a imagen y semejanza de Las Vegas en Madrid, está bajo sospecha en EE UU por violar presuntamente la Ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero y mantener conexiones con el crimen organizado, informa Reuters.»

Saviano, autor de *Gomorra*, vincula Eurovegas a la mafia (Preferente.com, 23 de febrero de 2012)

«"Si aprueban el Eurovegas (Las Vegas de la UE), Cataluña se convertiría oficialmente en el centro de reciclaje mafioso de Occidente". Con este tuit, el periodista y escritor italiano Roberto Saviano, autor del polémico libro Gomorra, ha lanzado desde la red su opinión sobre el proyecto del multimillonario Sheldon Adelson para levantar un macrocomplejo de casinos, hoteles y campos de golf en Europa.»

España: la controversia por 'Eurovegas'

(Estudios de Política Exterior, 20 de marzo de 2012)

«La salida de la crisis implica para España defender nuevos modelos de desarrollo que superen esquemas del siglo XIX. El capitalismo de casino que propone Adelson parece más adecuado para enclaves opacos, como Macao o Singapur, que para capitales europeas abiertas como Madrid y Barcelona. Si España quiere pujar por una economía abierta, transparente y sólida, no debería dejarse embarcar en apuestas que prometen dinero rápido, fácil y dudoso. Ya se sabe que en los casinos siempre gana la banca.»

EQUO reclama a la UE que investigue las negociaciones entre el Gobierno del Estado, el regional de Madrid y los promotores de Eurovegas (Equo)

«EQUO ha presentado un escrito ante la Comisión de Peticiones del Parlamento Europeo, denunciando el caso de "Eurovegas", después de que delegaciones de Cataluña y Madrid se desplazaran este fin de semana a Las Vegas, para ¿venderse; ante el magnate Sheldon Adelson, promotor de este macro proyecto de casinos.»

Técnicos de Hacienda ven en Eurovegas un "foco de blanqueo de capitales" (Europa Press, 3 de abril)

«El colectivo de técnicos del Ministerio de Hacienda (Gestha) denuncia que el proyecto Eurovegas que estudia instalar en Barcelona o Madrid un macrocomplejo del juego constituirá un "foco de blanqueo de capitales como cualquier otro paraíso fiscal".»

Willy Meyer alerta a la Comisión Europea del 'disparate' que supone construir Eurovegas en el Bajo Llobregat

(Crónica de Aragón, 2 de marzo de 2012)

«El eurodiputado de Izquierda Unida, Willy Meyer, trasladó a la Comisión Europea su preocupación por las intenciones de la Generalitat de Catalunya de posibilitar y participar en la puesta en marcha del proyecto EuroVegas en la comarca del Bajo de Llobregat.»

Con Eurovegas no se juega

HUGO MARTÍNEZ ABARCA (Quien mucho abarca, 3 de abril de 2012)

«Si ya el ladrillo fue un imán para corruptos y mafiosos, el proyecto de Eurovegas no es otra cosa que llevar a un extremo lo más podrido del sistema que nos trajo a esta crisis. Supone seguir renunciando a producir cosas para insistir en el modelo basado en mover el dinero de un lado a otro generando la ilusión de que el dinero crece al moverse y que algo caerá a quienes miran cómo se mueve.»

El cerebro del complejo de juego Eurovegas, que se disputan Cataluña y Madrid, recauda dinero para curar a los ludópatas que genera

JORGE DE LORENZO (La Celosía)

«Andrew Tottenham, brazo derecho del judío americano Sheldon Adelson (...) llegado a nuestro país a vender la bondad de un mini-Las Vegas (la ciudad del pecado como se la conoce popularmente en Estados Unidos), ha sido presidente de la Great Foundation, una entidad benéfica domiciliada en el Reino Unido, cuyo objetivo es recaudar millones de libras para favorecer el juego responsable; en otras palabras, dicha fundación se ha creado para ayudar a prevenir la ludopatía o tratar de desintoxicar a los adictos al juego.»

Madrid vs Barcelona, un nuevo reto

GUSTAVO DUCH (Palabre-ando, 18 de abril de 2012)

«Pues sí, cuestionemos ¿falsos progresistas o falso progreso? Porque más y más rascacielos para jugar a tocar el cielo es progresar a peor. Lo sabemos, científicamente está probado que el crecimiento perpetuo sólo lleva al abismo. Cuando las visiones más visionarias (y el sentido común con más sentido) nos presenta alternativas al crecimiento sin ton ni son, Madrid y Barcelona se ciegan por una inversión al estilo del Viejo Oeste. Cuando el ciclo capitalista está acabando, Madrid y Barcelona quieren ser su capital, sin entender que la agraciada será un simple cementerio.»

Se consolidan las Plataformas "Eurovegas No" y "Aturem Eurovegas"

"Eurovegas NO"

(Blog "Eurovegas NO")

«Manifestamos nuestra total oposición a la instalación del Proyecto de juego, ocio y turismo Eurovegas en Madrid, Cataluña o cualquier otra parte, y a las exigencias del inversor transnacional que crearían un "estado de excepción" en materia fiscal, laboral, medioambiental y legislativa para este macro complejo.»

"Aturem Eurovegas"

(Aturem Eurovegas. Salvem el Delta del Llobregat)

«Som un grup d'entitats i ciutadans/es que tenim en comú la preocupació per l'amenaça de la construcció d'un macrocomplex d'oci i joc a Catalunya, concretament al Delta del Llobregat, que està negociant el Govern i la companyia Las Vegas Sands Co.»

Eurovegas: no al chantaje del empleo ni en Madrid ni en Cataluña

(3i Tercera Información, 14 de marzo de 2012)

«Esta mañana en rueda de prensa, la Plataforma Eurovegas No ha mostrado su total oposición a la instalación del Proyecto de juego, ocio y turismo Eurovegas en Madrid, Cataluña o cualquier otro lugar porque la construcción de este macrocomplejo "no es sinónimo de prosperidad sino de precariedad laboral, injusticia fiscal, destrucción ambiental y desigualdad social". La Plataforma Eurovegas No exige que se promueva un modelo productivo y de consumo medioambientalmente sostenible y socialmente justo.»

La plataforma 'Eurovegas No' se opone a la instalación del macrocomplejo en España (El Economista, 14 de marzo de 2012)

«La Plataforma 'Eurovegas No' ha rechazado totalmente este miércoles el proyecto de ocio y juego del empresario Sheldon Adelson en España, al entender que se trata de una iniciativa que "viola los derechos constitucionales" y que, además, va a fomentar la "temporalidad" en el empleo y creará un "estado de excepción en materia fiscal, laboral, medioambiental y legislativa".»

En la prensa internacional

Las Vegas Sands denies racial discrimination allegations

STEVE GREEN (Vegasinc.com, 28 de octubre de 2011)

«Calling itself a "exemplary employer and an upstanding corporate citizen," hotel and casino giant Las Vegas Sands Corp. on Friday denied allegations in a lawsuit that three elite executive security officers were not promoted because they are black.»

The criminal probe of Sheldon Adelson's casino empire

Peter Henderson y James Pomfret (Reuters, 8 de febrero de 2012)

«Probes by the Department of Justice and the Securities and Exchange Commission focus on the casino company's operations in Macau, the world's biggest gambling hub, court documents show. A former executive in Adelson's empire, whose allegations are believed to be central to the probe, cites potential illegal dealings with a public official, as well as a tie to an organized crime figure. (That link was first reported by Reuters in a 2010 special report: High-rollers, triads and a Las Vegas giant.»

'Eurovegas No' citizens group opposes Las Vegas-style casino

(The Australian, 14 de marzo de 2012)

«A new citizens group unveiled yesterday has vowed to fight plans by a US gaming giant to build a Las Vegas-style casino strip in Spain that promises to create over 250,000 jobs.»

Divisions over 'Eurovegas' plan for Spain

MILES JOHNSON (Financial Times, 9 de abril de 2012)

«For Eurovegas No, one of these groups, the project represents a return to the ethos of Spain's build-it-high property bubble that has wreaked such damage since its implosion three years ago.»

Continúan las negociaciones y la pugna entre Madrid y Barcelona

El 96% de Eurovegas es producto turístico, según Mas (El Preferente, 23 de febrero de 2012)

«El presidente de la Generalitat de Cataluña, Artur Mas, ha insistido en su apuesta por el proyecto Eurovegas como vía para convertir Barcelona en "el principal destino turístico" de la Unión Europea, algo que para él "no es ninguna tontería". En una entrevista concedida a la emisora Radio Teletaxi, el mandatario catalán ha defendido que solo entre un $2\,\%$ y un $4\,\%$ de la superficie del complejo de ocio estará ocupado por casinos y, el resto, será para "hoteles, centros de convenciones, palacios de congresos, spa, restaurantes y centros comerciales".»

Eurovegas: por un puñado de dólares Bruno Pérez (Las Provincias, 1 de abril de 2012)

«Pero el proyecto tiene otra cara, que no es precisamente vistosa: una serie de exigencias muy difíciles de cumplir. Según distintas fuentes, el magnate estaría planteando una auténtica enmienda a la totalidad al ordenamiento jurídico español, con peticiones que obligarían a cambiar decenas de leyes estatales, autonómicas y locales e incluso alguna directiva europea. Sus pretensiones van desde permitir fumar en el interior de sus casinos o habilitar el acceso a menores, hasta relajar la legislación sobre blanqueo de capitales, obtener una exención casi total de sus obligaciones fiscales y laborales, sin olvidar una dotación de infraestructuras que obligaría a canalizar toda la inversión pública del futuro destino del complejo a garantizar sus comunicaciones.»

Eurovegas se acerca a Madrid por los límites urbanísticos de Barcelona Miquel Noguer (El País, 1 de abril de 2012)

«La proximidad al aeropuerto de Barcelona de los terrenos que Cataluña ha puesto a disposición del proyecto Eurovegas ha acabado por convertirse en un problema más que en un incentivo para atraer el macrocomplejo de juego y ocio del magnate estadounidense Sheldon Adelson.»

Pugna por el Eurovegas (Las Provincias, 2 de abril de 2012)

«El propietario de Las Vegas Sands, Sheldon Adelson, ha asegurado que tanto Barcelona como Madrid tienen sus "diferentes ventajas" para ubicar el megacomplejo de ocio y congresos Eurovegas, y que le gustan ambas ciudades por igual. Tras reunirse este fin de semana en Las Vegas con delegaciones de los gobiernos catalán y madrileño, el magnate ha señalado en declaraciones a TV3 y Catalunya Ràdio que todavía desconoce dónde se construirá el megacomplejo, pero que será "donde haya buena comida". Asimismo, ha avanzado que la decisión se podría saber en un mes y medio después de que se reúna el consejo de administración de Las Vegas Sands.»

Disney, Eurovegas, el mayor burdel de Europa y 200.000 puestos de trabajo Federico Marín Bellón (ABC, 5 de abril de 2012)

«Cuantas más páginas se publican sobre Eurovegas, menos sabemos sobre el proyecto, aunque hemos podido constatar que defensores y detractores son incapaces de quitarse el velo partidista o regional (ni siquiera ideológico). Ambos bandos serían capaces de sostener la postura opuesta si gobierno y oposición se intercambiaran las sillas. Nadie parece interesado en plantear el debate con verdadero interés por estudiar la conveniencia de recibir con alegría los negocios de Sheldon Adelson. »

Eurovegas depende del precio del suelo y del veto al trabajo Bruno García Gallo (El País, 12 de abril de 2012)

«En otoño, Adelson quería que se cambiara el Estatuto de los Trabajadores para relajar la "rigidez de los convenios colectivos", y la Ley de Extranjería para tener "un trato preferente". Además, pedía dos años de exención en las cuotas de la Seguridad Social. "Creía que el sistema español era muy rígido y caro pero, tras explicarle la reforma laboral del Gobierno, el tema quedó zanjado", asegura García-Legaz. "Incluso dijo que el nuevo sistema era mejor que el que tiene en Estados Unidos".»

Proyectos similares: la crónica de una muerte anunciada

Gran Scala, o la feria de los horrores

José Luis Trasobares Gavín (el Periódico, 25 de octubre de 2009)

«Qué más habrá de suceder para que el Gobierno aragonés rompa las relaciones con International Leisure Development (ILD) y admita que lo de Gran Scala fue una idea absurda e imposible a través de la cual unos cuantos espabilados quisieron (y aún están en ello) pegar el pelotazo del siglo? ¿Qué clase de suceso, de oscuridad, de tragedia, de chanchullo? ¿Qué delirio, qué exageración, qué mamarrachada... qué supuesto llevaría al Aragón oficial ha reconocer la más grande metedura de pata que recuerdan los anales?»

¿Esto es todo, amigos?

JERÓNIMO ANDREU (El País, 6 de abril de 2012)

«Hace 10 años el mundo era un lugar más amable. El futuro parecía sólido como el ladrillo, y los héroes encargados de salvar Madrid eran dibujos animados en lugar de dueños de casinos. Hace 10 años el presidente de la Comunidad era un invitado de honor en las fiestas de Piolín (hay fotos para probarlo) y no encolerizaba a las feministas cada vez que hablaba. Hoy hace exactamente 10 años, Alberto Ruiz-Gallardón pulsaba el botón de un mando a distancia de juguete para inaugurar el Parque Warner en San Martín de la Vega, el que iba a ser su gran legado en la Comunidad, la estrella de su modelo de crecimiento.»

Eurovegas mira hacia un modelo en quiebra

DAVID ALANDETE (El País, 8 de abril de 2012)

«Los Gobiernos de Madrid y Cataluña pugnan por ser el nuevo Las Vegas mientras Las Vegas trata de huir de sí misma. Líder de Estados Unidos en desempleo, en ejecuciones hipotecarias y en propiedades tasadas por debajo del valor de su hipoteca, el Estado de Nevada, que comprende los dos centros de juego y turismo de Las Vegas y Reno, busca desesperadamente nuevas vías de diversificación económica, que le permitan salir de un modelo estancado, prisionero de la construcción y los servicios, dos de los sectores más afectados por la crisis.»

Otras zonas francas en el mundo

Zonas francas: "islas" libres de impuestos

¿Qué es una Zona Franca?

IC (Pymes y Autónomos, 22 de mayo de 2009)

«Resumiéndolo de un modo burdo, pero bastante ilustrativo, diríamos que son partes del territorio (...) en los que virtualmente, y a pesar de la definición un tanto enrevesada, se estaría fuera del territorio comunitario. Las mercancías que allí entran es como si no hubiesen entrado en territorio comunitario, y como consecuencia, cuando salen, otro tanto. Dichas mercancías no se ven sometidas a los aranceles aduaneros, a los impuestos ordinarios que rigen en el interior ni, en general, a otro tipo de normativas que regulen la importación o exportación de determinados productos. Digamos que son zonas que, siendo territorio comunitario, no lo son a esos efectos.»

Una empresa creará una zona franca en Marruecos para acabar con el comercio ilegal entre Ceuta y el país alauita

(ABC, 7 de agosto de 2001)

«Una empresa pública de los Emiratos Arabes, denominada OYebelali Free-Zone Authorithy, ha alcanzado un acuerdo con el Gobierno marroquí para poner en marcha una zona franca en Castillejos —una población situada a unos dos kilómetros de Ceuta—, con la que pretende potenciar un mercado que actualmente tiene una conexión directa con la Ciudad Autónoma, a través de la frontera del Tarajal, y acabar con el comercio ilegal.»

Barcelona creará una zona franca para atraer empresas en el 22@ (Europa Press, 22 de marzo de 2012)

«El Ayuntamiento de Barcelona creará una zona franca para empresas en el distrito tecnológico 22@ para atraer empresas y proyectos innovadores, ofreciéndoles incentivos y facilidades fiscales para incentivar la actividad económica en la ciudad.»

Paraísos fiscales: evasión financiera a gran escala

Sociedades offshore — el paraíso fiscal por definición (Paraíso Fiscal)

«Se califica de paraíso fiscal a aquel territorio o Estado donde ciertos impuestos son muy bajos o no existen. Entre los existentes, diferentes jurisdicciones tienden a ser paraíso para distintos tipos de impuestos y para diferentes categorías de personas y compañías. Estos pequeños países acumulan un cuarto de la riqueza privada de todo el mundo, según el FMI.»

Crear una empresa offshore — Paraíso fiscal — Sociedades offshore (Las Sociedades Offshore)

«En este blog encontrará información de cómo crear una empresa offshore en un paraíso fiscal libre de impuestos y además tendrá noticias sobre las sociedades offshore y los paraísos fiscales.»

Paraísos fiscales en la globalización financiera

Alberto Garzón Espinosa (Historia Actual, 15 de octubre de 2011)

«Los paraísos fiscales son espacios financieros caracterizados ante todo por su baja o nula tributación. En este artículo examinaremos con detalle el uso de los mismos por parte de los agentes económicos, centrándonos especialmente en los bancos y los fondos de inversión colectiva. No obstante, como elementos clave de un nuevo contexto financiero los paraísos fiscales han tenido un papel fundamental en la gestación y expansión de todas las crisis financieras recientes, razón por la cual también estudiaremos las consecuencias que la existencia misma de los paraísos fiscales tiene sobre la economía y el sistema financiero.»

Estrategias frente a los paraísos fiscales

JUAN HERNÁNDEZ VIGUERAS (Attac Acordem, 6 de enero de 2012)

«El creciente entorno crítico global ha motivado que la cumbre del G-20 en Cannes haya activado el tema de los llamados paraísos fiscales, aunque sin acuerdo alguno para su eliminación. Eso sí: ha "descubierto" que Suiza y Luxemburgo tienen legislaciones fiscales deficientes (es decir, siguen siendo los paraísos fiscales que son para la opinión pública) y se incluyen entre las 11 jurisdicciones identificadas con serias "deficiencias", casi todas de escasa relevancia financiera como Antigua y Barbuda, Barbados, Botswana, Brunei, Panamá, Seychelles, Trinidad y Tobago, Uruguay y Vanuatu, de las 59 jurisdicciones examinadas por el Foro Global de Tributación, un organismo ligado a la OCDE.»

Andorra deja de ser un paraíso fiscal para España (La Vanguardia, 10 de febrero de 2011)

«El Principado de Andorra ha dejado hoy de ser considerado como un paraíso fiscal para las autoridades españolas, después de la entrada en vigor del acuerdo de intercambio de información fiscal entre España y el Principado.

El tratado entre los dos países, suscrito el 14 de enero del 2010 entre la vicepresidenta económica del Gobierno, Elena Salgado, y el jefe de Gobierno de Andorra, Jaume Bartumeu, permitirá obtener información de las cuentas bancarias cuando haya una investigación judicial fiscal abierta.»

Internet: zona franca sin fronteras

Internet como paraíso fiscal

ALICIA GONZÁLEZ (El País, 19 de octubre de 2011)

«"Con el comercio electrónico caen las fronteras y los beneficios tradicionales de la soberanía nacional. Eso tiene ventajas e inconvenientes a la hora de delimitar la fiscalidad, con las consiguientes consecuencias para las arcas públicas", asegura Agustín Madrid, catedrático de Derecho Mercantil de la Universidad Pablo de Olavide, de Sevilla. Jesús Ramos, profesor de derecho financiero y tributario de la misma universidad reconoce que "existe un convencimiento bastante generalizado de que el comercio electrónico se ha convertido en un agujero negro de defraudación de muy difícil control para las Administraciones fiscales nacionales. Las operaciones realizadas en este campo estarían escapando a la tributación efectiva por el IVA, con el consiguiente daño a los ingresos públicos de la Hacienda pública".»